

DIARIO DE BARCELONA,



Del Miércoles 19 de Abril de 1809.

San Hermogenes, Mártir. = Las Quarenta Horas están en la Iglesia parroquial de San Cucufate : se reserva á las seis.

Dia	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
17 á las 11 de la no.	9 grad.	27 p. 81. 5	E. N. E. nubes.
18 á las 6 de la mañ.	8	1 27 7	N.N.O.id. llov.gran. r. t.
18 á las 2 de la tard.	10	3 27 7 5	O. cubierto llovido.

EL AGRADECIMIENTO.

Dixo Séneca, no haber hecho ley ninguna República contra los ingratos ó desagradecidos, por no deberse entrometer las leyes donde habia tomado la mano la naturaleza : pues quando uno recibe una buena obra, natural cosa es el encenderse en amor del bienhechor.

Pero siendo grande el descuido del hombre en cumplir esta obligacion, los Atenienses y Macedones hicieron leyes contra los desagradecidos, segun cuenta Alexandro, como que estaban obligados por débito real y de justicia.

Entre los Persas se castiga al que pudiendo, no se muestra agradecido al bienhechor; pudiéndose querellar como de reo de un gran delito.

Como tuviesen los Brutios un lugar destinado para el que quisiere querellarse de algun ingrato , puesta en el una campanilla , y en oyéndola , baxaban los Senadores ó Diputados á reconocer la causa , y hacer justicia , multando al ingrato que podia recompensar el beneficio y no lo hacia , y obligándole á que fuese de allí adelante agradecido : sucedió , que habiéndose uno servido de un caballo muchos años , llegó á quedar éste ciego , tan flaco y cansado , que no podia servirse de él , y doliéndole el matarlo , lo dexó en su plena libertad en el campo. Andaba el miserable caballo hecho pasto de las moscas y otras sabandijas , buscando sombra donde librarse de ellas. Acaso entró en el dicho lugar , y royendo unas ramas , acertó á tirar del cordel , y sonó la campanilla. Vinieron los Jueces ; pero no hallaron mas del caballo : acordaron lo que podia ser , y compareciendo á su orden el dueño , baxo graves penas le mandaron que se lo llevase á casa , y lo tratase como quando estaba de servicio ; pues la razon natural pedia , que ya que se habia servido de él , y por lo mismo habia venido á estar tan maltratado , gastando su vida y fuerzas en servirle , le sustentase tambien quando por viejo no podia trabajar.

Tan ordinario como esto suele ser en el hombre el descuido y aun el olvido de los beneficios.

Sobre la paz interior.

Dudará alguno ¿por qué llama Christo nuestro Redentor á los pacíficos en su Evangelio bienaventurados ó hijos de Dios? San Agustin da la respuesta; y es, que no hay cosa en ellos que resista ni contradiga á la voluntad de Dios, sino que en todo se conforman con ella, como sucede con los buenos hijos, que en todo procuran ser semejantes á sus padres, sin tener otro querer, ni no querer, sino lo que los padres quieren ó no quieren. Y por eso, el que llegare á tomar todas las cosas que le sucedieren, como venidas de la mano de Dios, sean grandes, sean pequeñas, y á conformarse en ellas con la divina voluntad, de manera que todo su contento sea el contento de Dios, y el cumplimiento de su querer; ese tal ha encontrado el Paraiso acá en la tierra; ha hallado el verdadero descanso, y el gozo lleno y cumplido, que nadie se lo podrá quitar. ¡O qué dichosos seríamos, si estuviésemos siempre unidos con Dios, sin mirar en lo que hacemos ó padecemos, mas que estamos cumpliendo su divina voluntad! ¡O, si fuese esto todo nuestro contento y regocijo!

A R T E S.

Medio de desinfeccionar las carnes que han comenzado á corromperse.

Instruida la Junta de Sanidad de marina de Brest por el Diario de economía rural y doméstica, de un método publicado por Mr. Cadet de Vaux, para dar á las carnes corrompidas su primer

estado de frescura y bondad ; ha juzgado útil indagar con nuevas experiencias la eficacia de dicho método , y publicar los efectos que ha conseguido. Para ello hizo poner , durante tres dias , seis libras de carne de vaca de excelente calidad al ayre libre , estando la temperatura de 20 á 21 grado. Pasados los tres dias tenia ya la carne un color entre verdoso y amarillo : estaba llena de gusanos , y despedia un olor tan fétido é insoportable , qua fue necesario desahumar la piza en donde se puso.

Comenzóse la experiencia lavándola primero con agua hirviendo para quitarla los gusanos y la porquería qu tenia por encima. Ya estaban dispuestas de antemano dos libras de carbon de lena preparado ; es decir , quebrantado , lavado , y pasado por arneros cubrióse con él la carne , la que se metió en un talego , y despues se echó en una vasija de barro vidriado llena de agua , á la que se añadió unos puñados de carbon. Despues que hirvió todo dos horas , se sacó la carne , y se lavó para quitarla el carbon , y despues se la acabó de cocer en una agua nueva con el guiso regular. Entónces estaba firme , y despedia el olor regular de la buena carne de vaca. Cataronla con el caldo , en el que echaron algunas rebanadas de pan todos los individuos de la Junta y otras personas que se hallaron presentes á la experiencia , y todos convinieron unánimemente en que el caldo y la carne estaban excelentes.

La misma Junta acaba de pedir al Prefecto marítimo que la proporcione un quarto de vaca ó de cerdo echado á perder , para someterlos á la accion del carbon. Si , como se puede esperar , esta nueva experiencia es conforme á las muchas que tiene ya á su favor el método , ¿ no se le podrá despues publicar como infalible?

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

A V I S O.

Por el Excelentísimo Señor General Duhesme se ha manifestado á la Junta que exáusta como lo queda la caja para ocurrir á las urgentísimas necesidades de su Ejército , va á tomar el partido de poner tropas en las casas de los ciudadanos para que las mantengan á su costa , medida tanto mas incomoda y triste quanto sería mero efecto de la falta de pago de Contribuciones por los morosos. Deseando la Junta evitarla aun á ellos que serian los primeros á experimentarla ; ha acordado que como se practica se les ponga este aviso que será el último para que mediante el pago que deberían haber ya practicado no sufra este Público tan recomendado el disgusto sumo y serio que le resultaria.